



Tarn - Occitanie

[www.murat-sur-vebre.fr](http://www.murat-sur-vebre.fr)



Le **Mag**



Magazine  
d'informations  
municipales  
**Janvier 2025**

87

Le mot du Maire  
Informations communales  
Intercommunalité  
Vie du village



# Le mot du Maire



Chères murataises, chers muratais,

Alors que nous entamons cette nouvelle année, je tiens à vous adresser mes vœux les plus sincères de santé, de bonheur et de prospérité. Chaque début d'année est l'occasion de faire le point sur le chemin parcouru et de se projeter vers l'avenir avec espoir et détermination.

Toujours accompagné d'une formidable équipe municipale, qu'il s'agisse des élus ou des agents, nous avançons main dans la main et c'est avec une immense reconnaissance je te tiens à saluer leur loyauté et leur dévouement envers notre village et ses habitants.

Au cours des six derniers mois, notre commune a connu des moments riches en événements et en défis. Ce n'est pas sans fierté que je prends plaisir à les remémorer ici :

La nouvelle halle du Petit Train, symbole d'un village en développement perpétuel mais attaché à son histoire, est devenue un lieu incontournable de rencontres et de festivités. Elle a vibré tout l'été grâce à l'implication sans faille de nos associations. Des Festiv'halls, soirées musicales et gourmandes, aux marchés hebdomadaires des productrices, en passant par les marchés nocturnes, la fête de la pomme ou encore le traditionnel Téléthon, elle nous a permis de nous retrouver dans le partage et la convivialité.

Des défis, il y en a, et nous sommes prêts à les relever, comme toujours. Et cela commence par la rénovation de la salle des fêtes, qui, comme chacun en conviendra, en avait grand besoin ! Si dans sa structure rien de nouveau à l'horizon, elle sera bien plus fonctionnelle, mais surtout respectueuse des normes énergétiques et environnementales qui s'imposent désormais à nous.

L'ouverture du centre de loisirs les mercredis depuis la rentrée de septembre 2024 est un autre défi relevé avec succès car Charlotte et son équipe accueille plus de 15 petits muratais toutes les semaines. Ce besoin exprimé par les parents et identifié par les services de la communauté de communes a été pris en compte, et l'équipe municipale se réjouit de voir les services évoluer vers du « mieux vivre » dans sa commune.

Autre défi de taille, et en partie relevé, celui de la redynamisation de la bibliothèque municipale. Projet porté en collaboration avec l'association Cerberus, les services de la communauté de communes et la mairie, nous ne sommes pas peu fiers d'annoncer que nous avons été lauréats au budget participatif du Tarn pour le canton des Hautes Terres d'Occ et que grâce à la somme remportée, ce futur lieu de culture et de convivialité au cœur du village, imaginé et dessiné par les habitants eux-mêmes depuis le mois de septembre, va pouvoir prendre concrètement forme !

La liste n'est ici pas exhaustive tant Murat se projette vers l'avenir : projets de logements, reconquête de biens vacants, construction d'un nouveau bassin et unité de traitement à

## Sommaire

### Informations communales

p. 4 à 9

### Intercommunalité

p. 10 à 12

### Vie du village

p. 13 à 20

Camparnau, sans oublier les grands évènements comme la Murataise ou la troisième édition du festival Marée Haute, promettent encore des moments hauts en couleurs à vivre ensemble. Tous ces engagements témoignent de notre solidarité et de notre volonté de construire un avenir meilleur pour tous.

Cependant, en tant que maire, mais aussi président de la communauté des communes du Haut-Languedoc, je ne peux ignorer les inquiétudes qui pèsent sur nous. Les restrictions budgétaires à venir, annoncées par notre gouvernement, nous obligent à faire preuve de prudence et de créativité dans la gestion de nos ressources. Il est essentiel de garder à l'esprit que nous serons certainement amenés à réajuster nos ambitions à la hauteur des moyens qui seront alors les nôtres. Je m'engage à vous tenir informés des décisions qui seront prises et à veiller à ce que chaque euro investi le soit pour le bien-être de notre communauté.

Je vous invite à continuer à participer activement à la vie de notre commune. Vos idées, vos suggestions et votre engagement sont précieux.

Je terminerai sur un clin d'œil tout particulier à Monique, qui après de nombreuses années de bons et loyaux services auprès de la population murataise en tant que secrétaire de mairie, peut enfin profiter d'un nouveau statut bien mérité et plus reposant (quoi que !), celui de retraitée ! Julie a rejoint l'équipe il y a près d'un an maintenant pour une passation rondement menée, elle va désormais former l'équipe administrative avec Marie.

Autre clin d'œil et remerciements chaleureux à Guilhem qui après plusieurs années passées au sein de l'équipe technique, nous quitte pour aller vers de nouvelles perspectives professionnelles dans le monde agricole. Je ne peux que lui souhaiter le meilleur dans cette nouvelle aventure passionnante !

Et enfin, nos pensées accompagnent Anne-Marie VIDAL qui après de nombreuses années de présidence à l'ADMR locale, vient de passer la main. Toute l'équipe se joint à moi pour la remercier pour son engagement et son dévouement auprès des plus vulnérables.

Je vous souhaite à toutes et à tous une année 2025 pleine de promesses et de réussites. Soyez assurés de la détermination qui est la mienne à faire avancer Murat vers un avenir radieux malgré les obstacles. Car oui, la vie mettra des pierres sur notre chemin. A nous de décider si l'on bâtit des murs ou bien des ponts.

## Daniel VIDAL

Maire de Murat-sur-Vèbre

Président de la Communauté de Communes du Haut-Languedoc  
Conseiller départemental

## Etat civil

### Naissances

Nous souhaitons la bienvenue à :

**VERDEIL Orion**, Anaël, Beatrix, de Cambiés, né le 16 juillet à Castres

**DUBOIS Gabin**, Michel, Robert, de Murat, né le 12 septembre à Castres

Nos félicitations aux parents

### Mariages

**SENDERENS Cédric**  
et **GASC Magalie**,  
le 24 août 2024

Nos félicitations aux mariés

### Décès

Nous ont quittés :

**MOREL Colette, épouse BONNET**  
Maison de retraite, le 15 août

**CABROL Christian**, de Candoubre,  
le 15 novembre à Uzos (64)

**CEBE Daniel**, du Près du Bosc,  
le 18 novembre,  
à la maison de retraite de La Salvetat

**BARTHE Marcel**, de Candoubre,  
le 15 décembre, à Castres

**VERGELY Adrien**, de Bessoles,  
le 22 décembre, à Castres

Nos sentiments attristés aux familles

Responsable de la publication :

**Daniel VIDAL**

accueil@murat-sur-vebre.fr

Crédit photos : Antoine Proenca, MJC,  
Daniel Vidal, Adeline Gazel

Mise en page : **I.D. Oh !** - 07 82 12 54 81

Impression : **Nicolas LAPETINA**

Communication et impression

Murat-sur-Vèbre

## Commémoration et devoir de mémoire 11 novembre 2024



Ce dimanche 10 novembre au matin, M. le Maire, Daniel Vidal, entouré de ses confrères élus, du corps des sapeurs-pompiers, de la gendarmerie, des anciens combattants, des enfants de l'école et d'une partie de la population Murataise a eu l'immense honneur de célébrer la commémoration du 106<sup>ème</sup> anniversaire de l'**armistice de la grande guerre de 1914-1918**.

Ce fut l'occasion de nous souvenir ensemble de nos ancêtres soldats tombés au combat, mais aussi des familles endeuillées, aux quatre coins du pays, et plus particulièrement chez nous à Murat.

M. le Maire termine par ces mots : «Je profite de cette journée nationale pour remercier les personnes ayant participé à cette célébration importante qui nous rappelle chaque jour que la paix n'est jamais acquise, qu'elle doit être cultivée et la mémoire transmise aux générations futures.

Et c'est à cette génération que je tiens à exprimer ma gratitude car les petits muratais étaient présents en nombre ce matin pour m'accompagner à déposer la gerbe à la mémoire de nos morts ».



## Recueillement lors de la Fête de Murat



Traditionnellement lors de la fête votive de notre village, nous nous recueillons pour rendre hommage à ceux qui ont défendu notre pays au prix de leur existence.

L'occasion en ce dimanche 21 juillet, de saluer l'engagement de tous les bénévoles qui contribuent à la réussite de ces fêtes.

## Salle des fêtes



Les travaux de la salle des fêtes vont bon train. Les artisans avancent et nous espérons son ouverture aux alentours de juin 2025.

Cette rénovation a été pensée pour que nous puissions avoir une salle adaptée à nos besoins et à nos manifestations.

Elle sera plus chaleureuse, une pièce pour le stockage du matériel a été ajoutée, ainsi qu'une pièce équipée de matériel pour les boissons et réchauffer les plats.

Des tables et des chaises seront commandées pour un meilleur confort.

## Travaux sur le village



De lourds travaux d'enfouissement des réseaux électriques ont commencé fin octobre sur Murat pour environ 5 mois.

Un planning prévisionnel a été élaboré ainsi que le zonage des travaux.

La circulation sera modifiée et quelques perturbations sont à prévoir.

Merci pour votre compréhension.

## Nouveau à Murat Ouverture d'une quincaillerie



Lionel du bureau de tabac a ouvert avenue de l'Albigeois, une quincaillerie multi-services de proximité pour la population locale et alentours.

Il vous propose : clefs, produits d'hygiène, peinture, plomberie, électricité, boulonnerie, parquet...

Petit à petit, Lionel met en place du petit et gros électroménager, alimentation animale et d'autres produits.

Il est ouvert les lundis, mardis, jeudis, et vendredis de 9h à 12h et de 15 h à 18 h et le samedi de 9 h à 12 h.

Le meilleur Accueil vous y est réservé.

Bienvenue à ce nouveau commerce de proximité.

Saluons cette belle initiative au service de la population.

## Projet participatif

### Un nouvel élan pour la bibliothèque municipale



Dans la continuité des ateliers participatifs qui avaient eu lieu en 2023 dans le cadre du programme « Petites Villes de Demain » dans lequel est inscrit Murat-sur-Vèbre, une belle opportunité s'offre aujourd'hui aux murataises et muratais de collaborer à la refonte de la bibliothèque actuelle.

En effet, la volonté d'avoir un lieu de rencontre en cœur du village avait été exprimée par les habitants. Eh bien aujourd'hui, le projet est lancé !

Porté par l'association culturelle Cerberus avec laquelle la commune a noué un partenariat l'an dernier, et avec le soutien technique de la communauté de communes du Haut-Languedoc à travers l'Espace de Vie Sociale et la mission Petites Villes de Demain, les habitants et les associations ont été conviés à prendre part au projet dès septembre pour imaginer un lieu culturel, de rencontre et de partage qui leur ressemble.

La bibliothèque restera bibliothèque, car c'est une volonté municipale et également citoyenne. Mais aujourd'hui, dans son fonctionnement et dans sa configuration actuelle, force est de constater que le dynamisme est difficile à insuffler. Et c'est pourquoi, grâce aux 3 ateliers in situ auxquels un groupe d'une quinzaine d'habitants assidus a participé, un nouveau lieu s'est peu à peu dessiné et aujourd'hui, nous sommes en mesure de présenter une pré-projection de ce nouveau « tiers-lieu » imaginé par les habitants, et grâce au formidable travail du cabinet d'architecte « Atelier LMD ».

Il comportera : un espace bibliothèque « cosy et cocooning », un espace d'accueil réduit afin de laisser de la place pour un espace de convivialité et de partage (pour de futurs ateliers collectifs par exemple), une kitchenette et coin tisanerie, un espace de projection vidéo, un espace multimédia, et enfin un espace jeux enfants/jeunesse.

Nos remerciements vont aux habitants qui se sont investis dans ce projet essentiel à la vie du village, ainsi qu'aux partenaires qui nous accompagnent.

## Rentrée scolaire 2024/2025



Lundi 2 septembre 2024, c'était la rentrée pour nos 81 élèves !

Des élèves heureux de retrouver le chemin de l'école, accueillis avec bonheur par leurs professeurs respectifs :

- Læticia et Pauline, grande section et CP avec 21 élèves ;
- Isabelle, Directrice, CE1 et CE2 avec 22 élèves ;
- Stéphanie CM1 et CM2 avec 20 élèves ;
- L'équipe de la maternelle, Line et Béatrice avec 18 élèves.

Des pitchous heureux (sans aucun pleur) de retrouver ses petits copains, sans oublier de compléter l'équipe avec Charlotte, Sandrine et Elsa.

Bonne année scolaire aux enseignantes et aux élèves.

À la cantine, la salle a été rénovée et joliment colorée par Nathalie, nouvelle cuisinière qui remplace Sandrine en arrêt maladie. Merci à Nathalie pour ce joli travail.



## Un muratais médaillé



M. le Maire Daniel Vidal, a été honoré d'assister à la remise de la médaille de l'ordre national du mérite à un enfant de Murat-sur-Vèbre, Pierrick Jeay.

Un engagement bénévole au service des autres reconnu par son entrée dans l'ordre.

Félicitations Pierrick !

## Nouveau à Murat : une Ostéopathe

Nous sommes ravis d'accueillir notre nouvelle ostéopathe et nous lui avons demandé de se présenter :

« Je m'appelle Margot Helali et je suis originaire du Tarn. J'ai étudié à Toulouse à l'Institut Toulousain d'Ostéopathie durant 5 ans.

Je suis heureuse de vous annoncer mon installation à Murat-sur-Vèbre depuis le mois de juillet dans le cabinet médical, 58, avenue de l'Albigeois.

Pour rappel, l'ostéopathie utilise des techniques manuelles en se concentrant sur les muscles, les articulations et les tissus mous pour soulager les douleurs et améliorer la mobilité.



Elle peut aider à traiter les douleurs de dos, les maux de tête, les troubles digestifs et bien d'autres.

En somme, l'ostéopathie vise à améliorer votre bien-être global en favorisant l'harmonie du corps et votre qualité de vie.

Je propose des soins ostéopathiques adaptés et personnalisés à tous, des nourrissons aux personnes âgées. Je propose également des consultations à domicile pour mieux répondre à vos besoins. Les prises de rendez-vous se font sur Doctolib ou par téléphone au 06.45.29.29.69.

Je suis disponible du lundi au vendredi de 7h à 20h et le samedi de 9h à 16h.

Je suis ravie de commencer cette nouvelle aventure parmi vous et je suis impatiente de vous rencontrer.

Ostéopathiquement, Margot Helali ».

Bienvenue dans notre village.

## Fleurissement



La prochaine remise des prix du concours de fleurissement 2024 sera exceptionnellement le samedi 17 mai 2025 à 10 h en Mairie.

Les lauréats, lauréates ayant retenu l'attention de la commission communale, seront récompensés

selon diverses catégories : balcons, devant de porte, aménagement extérieur, commerces, décor de mur...

Il sera également décerné un prix de l'originalité... surprise !

Des efforts à poursuivre certes mais surtout à tous nos encouragements.

Merci.

## Le Caoussarel

### Saluons et félicitons le Gaec le Caoussarel du Causse



Une Nouvelle fois, Médaillé d'argent au concours de Lyon pour leur fromage de brebis traditionnel.

L'occasion de féliciter Sandrine, cogérante du GAEC consacrée à la fabrication depuis une quinzaine d'années.

Le Gaec remercie ses clients pour leur fidélité et les attendent pour l'ouverture de cette nouvelle saison fromagère.

Bravo pour cette médaille qui transporte notre savoir-faire local.

## Les anciens de l'USM

Le 21 septembre, une date qui va laisser des souvenirs impérissables.

Les anciens du foot de Murat ont organisé une soirée dédiée aux retrouvailles des anciens dirigeants et joueurs de l'USM. Plus de 210 personnes se sont inscrites à cette rencontre.

Une belle soirée autour de belles photos souvenirs, d'échanges, de rires, des moments partagés autour

d'un repas convivial et festif. Le foot muratais est toujours dans les mémoires de tous.

Un grand bravo à cette belle idée qui peut-être n'en restera pas là, qui sait !!!



## Hommage

Recueillement lors de la Fête de Boissezon le 17 août



Traditionnellement à l'occasion de la fête du village, M. le Maire Daniel Vidal, les anciens combattants et les habitants se sont recueillis devant le monument aux morts pour rendre hommage à ceux qui ont défendu notre pays au prix de leur existence.

L'occasion aussi de saluer l'engagement des bénévoles qui œuvrent à la réussite de ces fêtes de village.

## Concert à l'église

Dimanche 4 août à 18h dans l'église de Murat a eu lieu le concert flûte et orgue avec l'extraordinaire flûtiste Dora BECKETT accompagnée à l'orgue par notre serviteur Pierre Barthez.

C'est la première fois que les "musicales des monts de Lacaune" se sont déplacées jusqu'à Murat !

Un grand moment de musique et de rêve dans cette belle église.

Merci à Dora et Pierre pour ce concert exceptionnel.



## Une première : Le Festiv'halle



À compter du mardi 9 juillet, la Mairie de Murat-sur-Vèbre, en partenariat avec les associations locales, a lancé le premier Festiv'Halle.

Animations et restauration sur place étaient au rendez-vous. Des concerts gratuits, proposés par la Mairie ont apporté de leur côté une ambiance festive. Les associations, elles avaient en charge la restauration et la buvette.

Une expérience conviviale sous halle qui a réjoui un public familial pour cette première dans notre village.

Merci aux associations participantes qui ont bien voulu jouer le jeu et dynamiser cette première : La MJC, Les Gais rêveurs, Les Aînés du Castelas, Les Paniers du Petit train, et la participation du Bar restaurant Chez Kassi.

Rendez-vous cet été pour la deuxième édition du Festiv'halle. Hâte de vous y retrouver.



## Réception de l'association des anciens pompiers du Tarn (ASP81)

Les anciens pompiers du Tarn se sont réunis en assemblée générale à la salle du petit train.

Sur les 425 adhérents que compte l'association, une centaine était présente pour le bilan 2024.

Étaient invités et présents, le lieutenant-colonel Vincent de l'État-Major du SDIS81, le vice-président Marc Albinet de l'Union Départementale, le lieutenant Mickaël Matha chef de centre de Lacaune-Murat, Daniel Vidal maire de Murat-sur-Vèbre ainsi que le commandant Laurent Massol du groupement Nord.

Après la présentation de leurs activités, de la trésorerie, des projets et des rendez-vous 2025, la parole a été donnée aux autorités qui ont apporté leur soutien aux anciens pompiers en les félicitant pour leur engagement passé au service de la population, et du lien qui existe entre les jeunes sapeurs-pompiers et les anciens. La section de Murat est composée de 13 membres.

L'amicale des sapeurs-pompiers de Murat a accueilli les participants avec le petit café et viennoiseries et accompagné les épouses à une visite commentée en Centre d'Interprétation des Mégalithes. Un repas convivial a suivi cette assemblée après le pot d'accueil offert par la mairie.

L'ASP81 remercie l'amicale du centre de secours de Murat ainsi que M. le Maire Daniel Vidal, pour leur disponibilité, leur accueil et garde un bon souvenir de ce passage à Murat-sur-Vèbre.



## Expositions de la communauté de communes pour 2025

Côté exposition, nous accueillerons au CIM « Résister » créée par l'Amicale des maquis de Vabre avec le soutien du PÉTR Hautes terre D'Oc. Elle retrace la mémoire locale des maquis de Vabre et permet un éclairage historique sur ce qu'ont vécu les civils et les militaires habitant dans la vallée du Gijou en 1944. Les dates sont du lundi 28 avril au vendredi 27 Juin 2025.

Le vernissage de l'exposition est prévu le samedi 17 mai 2025 lors de la nuit des musées qui sera complété par une visite nocturne du musée par Christelle.

Concernant la Micro-Folie, pas de date publique prévue jusque Mars. Pour le reste de l'année il y a aura des animations prévues en coordination avec l'Office de Tourisme au Centre d'interprétation des mégalithes notamment pendant les petites vacances mais nous sommes encore dans la réflexion.

## Le centre de loisirs



La fréquentation du centre de loisirs reste dynamique et accueille pour :

- ALSH année scolaire 2023-2024 :  
Matin : 25 enfants - Après-midi : 24 enfants ;
- ALAE matin et soir année scolaire 2023-2024 :  
Matin : 14 enfants - Après-midi : 21 enfants ;
- ALAE le mercredi depuis la rentrée scolaire 2024-2025 à aujourd'hui :  
Matin : 11 enfants - Après-midi : 10 enfants.

Charlotte reste à votre écoute et à votre disposition pour tout renseignement.

## Festival Marée Haute



C'est officiel le Festival Marée Haute revient pour une 3<sup>ème</sup> édition du 29 mai au 1<sup>er</sup> juin 2025 !

Suivez les actualités et abonnez-vous à la notification pour ne rater aucune annonce.

Site web : <https://festivalmareehaute.net/>

Facebook : festivalmareehaute

## Petit bilan de la saison culturelle 2024



La saison culturelle a été forte en émotions. On retiendra les parenthèses hivernales de Viane, le Cabaret "Al Capone" à Murat-sur-Vèbre, le concert de rentrée à Nages... car la culture rayonne sur l'ensemble de la communauté de communes !

2024 a été marquée par l'inauguration de l'Oc'tave, salle de spectacle intercommunale située à Lacaune.

Trois jours d'inauguration pour que les habitants s'approprient les lieux. De beaux spectacles y auront lieu, tel l'Opéra de l'ensemble Endimion en avril.

L'Oc'tave est aussi un point de rassemblement pour les actions éducatives et culturelles faites en partenariat avec l'ADDA, le réseau des écoles et le collège, et le Conservatoire Départemental de Danse et Musique du Tarn.

Une vraie chance pour nos jeunes ! L'Oc'tave se déplacera tout au long de la saison 2025 avec ses moments phares annuels : 15 février - Cabaret "Les Mistinguettes" à La Salvetat, 23 février - Parenthèses hivernales (Ensemble baroque et flamenco sont au programme), les journées de la femme à La Salvetat... Bref de belles découvertes en perspective, de quoi voir, entendre et ressentir à l'Oc'tave et ailleurs.

Informations sur l'application « IntraMuros » ou à la Mairie.

## Semaine européenne de la réduction des déchets

### Manger mieux pour gaspiller moins



Depuis 3 ans maintenant, la communauté de communes du Haut-Languedoc participe à la S.E.R.D, portée par l'ADEME en France, afin de promouvoir des pratiques simples et accessibles à tous pour réduire nos déchets.

Renaud Bascoul du service « sensibilisation et gestion du tri et des déchets » et Adeline Gazel de l'Espace de Vie Sociale ont proposé une action grand public le 19 novembre dernier à l'occasion du marché hebdomadaire : la confection d'une soupe collective, afin d'éviter le gaspillage alimentaire mais aussi de favoriser le lien social.

Dans le respect de la thématique 2024 « manger mieux pour gaspiller moins », cette soupe s'est faite en collaboration avec les habitants, et a été un

super moment de partage et de convivialité qui a remporté un vif succès !

Grâce aux nombreux dons des commerçants et producteurs locaux, les légumes « moches » ont ainsi pu être valorisés en soupe ! S'en est suivi d'un moment de dégustation avec les producteurs et les habitants venus sur le marché hebdomadaire.

Cette action a été animée par le CPIE du Haut-Languedoc, partenaire de l'EVS et de la CCHL pour les actions écocitoyennes de 2024.

Un grand merci aux muratais/ses venus participer à l'opération, ainsi qu'aux producteurs du marché qui ont offert pain, légumes, restes de volaille, ainsi que le supermarché Netto de Lacauene qui a fourni ses légumes invendus.



## Maison France Services

France Services a pour mission d'Accueillir, Orienter et Accompagner, au quotidien, les usagers dans leurs démarches administratives, en lien avec 11 partenaires nationaux : la CAF du Tarn, le Ministère de l'Intérieur avec le service de l'ANTS, la CPAM du Tarn, le Ministère des Finances publiques représenté par le Centre des Finances Publiques de Castres, France Travail représenté par France Travail Aussillon Mazamet, la MSA Midi Pyrénées Nord, le Ministère de la Justice représenté par le point justice du CDAD 81 avec son conciliateur de Justice, la CARSAT Midi Pyrénées Nord... afin d'apporter une réponse adaptée à chaque situation de vie en un lieu unique.

En plus des missions « socles », notre France Service intercommunal propose aux usagers du territoire :

# Intercommunalité

- Mammographies avec transport gratuit sur Castres, sur inscription à France Services ;
- des espaces Visioconférence confidentiels sur inscription à France Services avec la CPAM, la CAF, le CDAD (Centre Départemental d'Accès aux Droits) ;
- un espace numérique en libre-service (2 ordinateurs en libre accès avec imprimante et scanner) ;
- des ateliers numériques individuels et collectifs proposés par le Département du Tarn avec Déborah Alquier, Conseillère Numérique ;
- et depuis peu, des médiations familiales proposées par l'association Tarn Espoir, nouveau partenaire local.

D'autres permanences sont assurées physiquement : GRETA, Finances Publiques, Information Jeunesse, SAFER, MSA, MDA... Les usagers peuvent également profiter des permanences avec les juristes :

- de l'ADIL (Agence Départementale de l'Information sur le Logement) ;
- du CIDFF (Centre d'Information des Droits de la Famille et de la Femme).

Rappel des jours et horaires d'ouverture de France Services :

- Lundi : de 13h30 à 17h00
- Du mardi au jeudi : de 9h00 à 12h30 et de 13h30 à 17h00
- Vendredi : de 9h00 à 12h00

Pour joindre Nadine et Natalie et prendre rendez-vous :

- tél. 07 87 26 15 24 ou le 05 63 50 77 80
- adresse : 8 Rue Antoine Cambon 81230 Lacaune
- courriel : mfs@ccmlhl.fr

## Bureau d'informations touristiques



C'est plus de 4000 visiteurs qui sont passés par le BIT de Murat en 2024 dont près de 1000 au musée (expo temporaire et/ou exposition permanente).

Une légère hausse qui dynamise par l'attraction notre village.

Merci au personnel qui fait tout pour que nos visiteurs et habitants soient chaleureusement accueillis.



## Club des Aînés du Castelas



L'assemblée générale du club des Aînés du Castelas se déroulera le vendredi 10 janvier 2025 à 16h30 au local du club. Il sera fait alors le bilan de l'année qui se termine et les prévisions pour 2025.

Notre club est chargé par la fédération d'organiser le 26 juin la journée de l'amitié, ce sera un temps fort pour notre association car nous devons recevoir ce jour là environ 400 personnes venues de tout notre secteur. Pour organiser cela il faut du monde, alors n'hésitez pas à nous rejoindre !

## ADMR



L'association ADMR de Murat a été créée en 1978. Parmi les membres fondateurs on trouve une certaine Anne Marie Vidal. Cette dernière prendra vite la présidence de l'association pour ne la lâcher qu'en octobre 2024. Administrer une association, assurer la relation entre personnes aidées et leur famille avec les salariés n'est pas chose facile, et le faire pendant plus de 40 ans relève de l'exploit !

Merci Anne-Marie.

Trouver un remplaçant ne fut pas une chose facile, mais finalement Danièle Blayac de La Trivalle a bien voulu reprendre le flambeau. Bénévole de l'association depuis plus de 10 ans, elle en connaît tous les rouages et nous ne doutons pas qu'elle saura en pérenniser le fonctionnement. Bienvenue à Danièle Blayac.

## Les Gais Rêveurs



Un bilan 2024 réussi et des projets pleins d'entrain pour 2025 !

L'année 2024 a été une belle réussite pour notre association Les Gais Rêveurs, dédiée à l'animation de notre village.

Nous sommes ravis de partager avec vous un retour sur nos événements et de dévoiler nos projets pour l'année à venir.

Les 5<sup>èmes</sup> Festi'ves Murataises 2024, ont rencontré un vif succès cette année. Ambiance conviviale, festive pour notre traditionnelle guinguette gourmande.

Nous tenons à remercier chaleureusement les fidèles producteurs locaux pour leur présence et leur engagement, ainsi que les deux groupes musicaux qui ont su animer cette journée avec brio. Grâce à eux, cet événement a été une véritable fête intergénérationnelle.

Nos deux vide-greniers, organisés en mai et en octobre, ont également attiré un large public. Installés au cœur du village, ces journées ont été l'occasion pour les habitants et visiteurs de chiner, de se rencontrer et de profiter de l'animation.

Cette année, nous avons innové avec une brocante vintage organisée par des professionnels.

Journée gourmande avec les traditionnels « œufs tindelous » et nos producteurs locaux et les Festiv'halle guinguette les mardis soir de l'été organisée par la mairie.

Ces 2 nouvelles animations ont remporté un franc succès, tant sur le plan de la fréquentation que de la convivialité.

## Cap sur 2025 des Gais Rêveurs :

Pour animer les journées de la fête de la Madeleine :

- Les 6<sup>èmes</sup> Festi'ves Murataises auront lieu le samedi 19/07/25 à partir de 12h ;
- La brocante vintage, exclusivement animée par des professionnels, se tiendra le dimanche 20/07/25 toute la journée.

Au printemps et à l'automne 2025, deux videgreniers viendront compléter cette belle programmation.

Un mardi soir de l'été : Les Festiv'Halles.

Nous avons hâte de vous retrouver lors de ces événements pour partager, échanger et continuer à faire vivre notre village dans la bonne humeur et la convivialité. Merci à tous pour votre soutien et votre participation !

## Fête de la pomme



La pomme a été mise à l'honneur dimanche 13 octobre à la salle du Petit Train de Murat-sur-Vèbre Au programme : de la fabrication de jus de pomme, un atelier maquillage autour du thème de la pomme, ou encore un marché de pays.

Très belle réussite pour cette édition sous un soleil radieux avec 300 repas préparés et servis et des Litres de jus de pommes fabriqués !

Cette année, ce sont les enfants de la MJC qui ont servi les repas avec beaucoup de sérieux et d'enthousiasme. Cette initiative a été largement saluée par les participants et les enfants ont été récompensés par des entrées gratuites au parc de jeux gonflables pour les vacances d'automne.

Une belle journée conviviale et festive chapotée par Françoise de l'association Les Pommés murataises, et Nicole de la MJC de Murat. Le

dynamisme de leurs équipes de bénévoles est à saluer et à remercier.

## Marché local des producteurs



L'association de producteurs "Les paniers fermiers du petit train" continuera à vous proposer de bons produits locaux toute l'année, les mardis matins de 9h à 12h, ainsi que les samedis en juillet et août de 9h à 12h, sous la halle du Petit Train.

Des moments de convivialité, sous forme de dégustation seront proposés tous les premiers mardis de chaque mois.

Nous remercions tous nos clients de nous avoir suivi lors de notre déménagement sous la halle et de continuer à faire vivre notre cher marché.

Nous espérons vous compter encore plus nombreux pour cette nouvelle année 2025...

## AME

L'association a organisé le jeu de Noël « Le Chalet de Noël » du 1er au 31 décembre. Il s'agissait de faire des achats chez nos commerçants partenaires (trois tampons à opposer sur le bulletin) pour tenter de gagner un des lots mis en jeu et exposés dans la vitrine de la Bascule, il y avait 7 gagnants, tirés au sort.

Les bulletins étaient à dispositions dans les commerces participants.

Les gagnants ont été annoncés lors des vœux de M. le Maire, c'est-à-dire le samedi 4 janvier 2025.

L'association organisera l'assemblée générale courant janvier, la date vous sera communiquée.

Toute entreprise souhaitant rentrer dans l'association sera la bienvenue, prenez contact avec la présidente Marion Leal au 06 76 54 77 36.



## MJC

### Un dynamique collectif qui fait le succès de l'association

La MJC de Murat met un point d'honneur à permettre aux enfants et aux jeunes de profiter d'un maximum d'activités à un tarif accessible à toutes les familles.

### Mini camps d'été

Cet été, les deux mini camps du mois d'août ont une fois de plus remporté un vif succès !

- **VTT** : 3 jours et deux nuits (camping sur le stade) avec 36 jeunes de 6 à 16 ans avec 3 niveaux de difficulté (petits, moyens et grands). Le groupe des ados était encadré par Thierry Jalbaud, moniteur diplômé d'Etat.

Les enfants ont pu profiter d'une journée au lac du Laouzas avec piscine, et Aqua Park, ainsi que d'un repas et d'une boom au restaurant « Chez Kassi » pour le dernier soir.



- **Saint-Pierre-de Trivisy** : 2 jours et une nuit en lodges sur la base de loisirs La Forêt et l'Aventure Parc, avec 29 jeunes. Ils ont pu profiter de nombreuses activités comme accrobranche, piscine et mini-golf.



Si ces séjours fonctionnent aussi bien, c'est grâce à l'implication sans faille des parents (et grands-parents) toujours présents pour accompagner et encadrer les enfants, mais aussi participer à la logistique (préparation des petits déjeuners, des pique-niques etc...) Un immense merci à eux !

Ils seront reconduits en août 2025. Les dates exactes seront précisées ultérieurement.

## Zoom sur les activités 2025 de la MJC à la salle Panel

- Cours de danses enfants Hip-hop, breakdance et pop-in, avec Falone renouvelés le mercredi matin de 10h30 à 11h30 (2 mercredis par mois) ;
- Multi activités artistiques et manuelles avec Marjolaine, un vendredi sur 2 de 17h30 à 18h30 ;
- Yoga adultes le mercredi de 18h à 19h15 avec Martine Médus ;
- Mobilité, stretching et relaxation avec Kasia Windys, les mardis et mercredis à 19h30 (à partir de 12 ans).
- Cinéma : 12 avril, 20h30 "Louise Violet ".

**NOUVEAUTÉ !** des mini stages seront proposés pendant les vacances scolaires ;

- Rollers enfants/ados avec Florence Watier, monitrice de rollers à La Salvetat, qui à la suite de la belle démonstration de ses jeunes apprentis salvetois lors du Téléthon, a remporté un vif succès auprès des spectateurs et petits muratais qui sont en demande d'une telle activité ! Nous remercions Florence d'accepter d'initier nos enfants à cette pratique très appréciée !
- Poterie enfants et adultes avec Carole Raveneau

## Les évènements et animations

### Parc de jeux gonflables Terraland

Pour la 3<sup>ème</sup> année, les jeux et châteaux gonflables Terraland ont pris possession de la salle du Petit Train pendant les vacances d'automne.

Cette opération, soutenu notamment par la communauté des communes du Haut-Languedoc, permet aux familles du territoire de profiter d'une aire de jeux en intérieur avec tous les services que ces parcs indoor offrent en ville : modules pour les plus petits jusqu'aux plus grands, buvette, et restauration sur place.



Du 25 octobre au 2 novembre, ce sont plus de 600 entrées qui ont été enregistrées !

### Halloween

Le 31 octobre, la MJC avait donné rendez-vous aux enfants à la salle Petit Trains vêtus de leurs costumes les plus effrayant pour arpenter les rues du village à la chasse aux bonbons ! Après une séance de maquillage offerte, c'est une belle troupe d'environ 70 enfants, encadrés par les parents, qui ont parcouru les ruelles de Murat pour récolter plus de friandises que de sorts !

### Téléthon 2024



Comme chaque année, la MJC a cœur de s'engager dans la lutte contre la maladie auprès de l'AFM Téléthon. Et comme chaque année, elle tient à remercier toutes les associations, commerçants et partenaires qui se sont associés bénévolement à cette après-midi et soirée d'animations.

Cette année, le Téléthon s'est tenu le samedi 30 novembre avec des démonstrations de l'amicale des pompiers, un stand de maquillage avec Marion Léal, un show haut en couleurs du club de rollers de La Salvetat, du groupe de danse hip-hop avec les élèves de Falone, et des danseurs du club Salvetat Lacaune Country. La soirée a été animé par le groupe « Los de l'Autan ».

Les recettes de la buvette, vente de crêpes et repas ainsi que les dons des participants ont permis de récolter plus de 1200€.

La MJC tient à remercier très chaleureusement toutes les personnes ayant participé à la réussite de cette opération, ainsi que les bénévoles qui ont donné de leur temps, et celles et ceux qui ont préparé crêpes, focaces et pizzas pour le repas. Un grand merci aux commerçants ayant offert les denrées alimentaires.

Un coup de chapeau à la présidente Nicole, pour son dynamisme et son implication.

Pour information : L'assemblée générale de la MJC se tiendra courant février 2025.



## Comité des fêtes

Après une belle fête cet été, dont le feu d'artifice fût encore grandiose, le comité des fêtes remercie ses partenaires et les bénévoles qui forment une équipe exceptionnelle.

Pour 2025, le comité des fêtes propose :

- Le 22 Février une soirée sur le thème « LOVE PARTY » avec YANISS - OZEN ;
- Le 19 Avril Bal, programmation en cours.

## Les fêtes murataises

- Vendredi 18 juillet
- Samedi 19 Juillet
- Dimanche 20 Juillet

Les rendez-vous sont pris. Le comité des fêtes ne manquera pas de vous communiquer les derniers détails de leur programme. De bons moments en perspective pour le bonheur de tous.



## Comité des battages



De nombreux spectateurs sont venus partager une journée exceptionnelle en ce dimanche d'août, où les démonstrations et expositions ont ravi les visiteurs.

Cette belle journée s'est terminée par le repas traditionnel et son animation.

L'association a également proposé avec des musiciens de renom et locaux un concert pour la ligue du cancer le 20 octobre. Lucien et son équipe ont organisé un après-midi de partage et de convivialité.

L'église était comble pour le bonheur de tous. Beaucoup d'émotion dans les discours et de remerciements allant à tous. Le concert s'est terminé par un goûter convivial.

La recette a été versée à la ligue contre le cancer.

En 2025, l'association fêtera ses 40 ans. Beaucoup de surprises vous attendent pour fêter cet anniversaire autour d'invités de renom, comme Tony Brams, Les Jumeaux...le dimanche 10 août 2025.

Les battages vous y attendent nombreux.

## La Murataise



2025 sera la 3<sup>ème</sup> édition de la Murataise, la cyclosporitive organisée par l'asso-ciation 2SEO affiliée à FFC/FFA.

### Nouveau le samedi 7 juin

Distance et dénivelé du ou des parcours.

#### VTT

- La Camparnau :  
26 km / 425 m dénivelé
- La Fajole : 8 km / 166 m dénivelé

#### TRAILS :

- Le Cloutet :  
16 km / 364 m dénivelé
- Le Causse : 8km / 166m dénivelé  
Challenge :  
Trail : Haut-Languedoc

### Dimanche 8 juin

#### CYCLOSPORTIVES

- La Murataise :  
135 km / 2069 m dénivelé
- La Lamontelarié :  
96 km / 1459 m dénivelé
- La Condomines :  
59 / 764 m dénivelé

**TROPHEE DES CYCLOSPORTIVES FFC OCCITANIE** pour la 3<sup>ème</sup> année consécutive.

**INCLUSION** par le sport de Personnes en Situation de Handicap (APSH 34 et ASEI St Pons et La Salvetat).

**REVERSEMENT D'UNE SOMME A DEUX ORGANISMES CARITATIF** (L'Institut Curie recherche contre le cancer) et Les Képis Pescalunes (amélioration du bien-être des enfants malades et orphelins de la Gendarmerie).

Les départs seront à la salle du petit train et les inscriptions sont à faire sur le site :

[www.sun-stages-endurance.com](http://www.sun-stages-endurance.com)

Sur Facebook : 2seo la murataise

Autres Renseignements en Mairie



## Sapeurs-Pompiers de Murat



Le repas de Noël à la caserne de nos sapeurs-pompiers est toujours un moment magique.

Les anciens du centre étaient invités autour de ce repas où souvenirs et anecdotes ont rythmé cette belle journée.

Le père Noël s'est déplacé exceptionnellement, avant l'heure, pour le bonheur de tous. C'est vers 16 h, au son du « PIN-PON » que le père Noël est arrivé avec une pluie de cadeaux devant des enfants surpris et émerveillés. Un moment féerique qu'ils ne sont pas prêts à oublier.

Les sapeurs-pompiers de Murat vous souhaitent une bonne année 2025 et vous remercient de l'accueil que vous leur avez réservé lors du passage du calendrier.

## Activités du CAMV



Le CAMV a organisé en 2024 :  
- 1 Vide Grenier le 7 juillet 2024 ;  
- 1 Vide Grenier le 25 août 2024.

Le Marché de Noël a eu lieu le 1er décembre 2024, avec une trentaine d'exposants venus du Tarn et

de l'Hérault, des producteurs locaux, des artisans d'art, des associations murataises et plus de 500 visiteurs dans la journée. Le père Noël a promené les enfants dans son traîneau.

Pour les dates de 2025, retenons :

Les 13 et 14 mars, les Assises de la voie d'Arles à Arles.

Les vides greniers seront : le dimanche 13 juillet et le dimanche 17 août 2025.

Alain Jaïs, président, remercie toutes les personnes impliquées dans ses activités.

## Nouvelle association dans notre commune

### Los Cantaires de la Montanha

(Les chanteurs de la montagne)



L'association regroupe un petit nombre d'amis, qui adorent chanter. Son objectif est de promouvoir la chanson Française et la langue Occitane, dans les maisons de retraite ou autres rassemblements, afin d'apporter un peu de bonheur.

Leur première prestation a eu lieu le 10 décembre 2024 à la maison de retraite de la Salvetat.

Pour des informations n'hésitez pas à contacter : Michel Souyris au 06 88 39 69 28.

Félicitations et bienvenue à cette sympathique association.

## Loto de la paroisse



Le loto de la paroisse aura lieu le dimanche 12 janvier à 14h30, salle du petit train à Murat-sur-Vèbre.

La paroisse vous y attend nombreux pour un après-midi convivial et de partage.

## Découvrez le nouveau site de Murat-sur-Vèbre

[www.murat-sur-vebre.fr](http://www.murat-sur-vebre.fr)

Vous pouvez nous rejoindre aussi sur Facebook :

<https://www.facebook.com/share/1>

Mairie de Murat-sur-Vèbre



N'hésitez pas à parcourir les différentes pages qui sont à votre disposition comme le Portail Citoyen, dans lequel vous trouverez les différents services.

Vous pouvez faire des demandes en ligne ainsi que la dématérialisation des demandes d'urbanisme grâce à IDE'AU.

Un planning des salles sera en ligne afin de prendre connaissance de leur disponibilité.

L'agenda, en première page, est dédié aux informations locales, manifestations, arrêtés...

La Mairie reste à votre écoute et à votre service pour faire évoluer ce site qui se veut dynamique et utile pour tous.

